

### Villes reliantes, l'avenir du XXIe siècle - 29-11-2016 17:05:00

Le centre d'étude du parti humaniste, le Cepess, organise ce mercredi un vaste colloque pour examiner la question des «villes reliantes».

Dix quartiers nouveaux se construisent, ou vont voir le jour, en Wallonie. L'objectif est de faire face à l'augmentation de la population. D'ici 2040, la Wallonie



devrait en effet compter 435 000 habitants supplémentaires. Soit quelque 300 000 nouveaux ménages. Ce redéploiement urbanistique est un des grands chantiers porté par Benoit Lutgen, le président du cdH.

Le centre d'étude du parti humaniste, le Cepess, organise ce mercredi un vaste colloque pour examiner la question des «villes reliantes». Il s'inscrit dans la continuité de la réflexion sur les villes nouvelles, sous la houlette du ministre Carlo Di Antonio.

## Trois types de ruptures dans l'espace urbain

Jeremy Dagnies, conseiller au Cepess et cdH, explique qu'il existe trois types de ruptures dans l'espace urbain.

- **1. Entre citoyens**, avec un sentiment de solitude important. Trois Belges sur dix affirment souffrir d'isolement, selon une étude de l'université d'Anvers.
- **2.** Entre les citoyens et la ville elle-même. Cela concerne la question de l'inclusion des personnes en grande précarité ou à mobilité réduite. La Belgique compterait entre 17 000 et 20 000 SDF.
- **3.** Entre la ville et la nature. Les villes du 20eme siècle sur le modèle de l'architecte Le Corbusier sont hyperfonctionnelles, hyperbétonnées. Mais on y trouve très peu de place pour la nature. La part belle est faite à la brique, au béton, à l'hyper motorisation de la ville et très peu à la biodiversité. On ne trouve presque plus d'abeilles en ville par exemple.

### Trois raisons d'intégrer la nature dans la ville

Les villes reliantes sont là pour renforcer le lien entre les personnes avec des dispositifs participatifs. De nouveaux types d'habitats sont imaginés, comme des immeubles en gradin avec des terrasses et des vis à vis qui permettent aux personnes d'avoir des contacts visuels entre eux. Les toitures peuvent être utilisées pour aménager des potagers, par exemple.

**1. Esthétique**. L'idée est de s'inspirer du végétal et des formes que la nature offre. À Taiwan, une tour a été construite en s'inspirant de la forme de l'ADN. L'être humain s'est toujours inspiré de la nature et s'en est émerveillé.»

- **2.** Énergétique. L'idée est d'aller vers des villes où l'eau, le vent, l'ensoleillement peuvent générer une énergie grâce au photovoltaïque ou aux éoliennes urbaines.
- 3. Agriculture urbaine. Potagers collectifs, suspendus, parterres de légumes...

# Deux exemples de quartiers ou de villes reliantes

Voici quelques exemples de villes ou de lieux qui sont dans la reliance.

Le quartier Vauban, à Fribourg en Allemagne. Le quartier est quasiment autonome d'un point de vue énergétique avec la mobilité la plus douce possible.

Belval-ouest à Luxembourg a été créé sur une ancienne friche d'Arcelor-Mittal. Les hauts fourneaux ont été conservés pour créer une identité en lien avec le passé. L'impact est très positif sur l'identité et le lien affectif avec la ville nouvelle.

Catherine ERNENS (L'Avenir)



#### Lavenir.net veille sur vos données personnelles

Lavenir.net accorde la plus haute importance aux données personnelles que vous lui avez confiées. <u>Lire</u> <u>notre politique de confidentialité</u>

L'utilisation de cookies nous permet de personnaliser votre expérience sur notre site et d'analyser notre trafic. Nous partageons des informations sur l'utilisation de notre site avec de partenaires de médias sociaux, de publicité et d'analyse. **En savoir plus sur l'utilisation des cookies**. J'accepte